

une entrevue. Le mécréant conduisait dans un chemin creux, une charette chargée d'une pièce de vin. Voilà que tout à coup l'une des roues s'enfonce dans une ornière profonde, le cheval s'abat, le malheureux conducteur se trouve pris entre la roue et le talus ; dans l'impossibilité absolue de se dégager, il devait être écrasé en quelques minutes et poussait des cris déchirants. D'aventure le curé Peyramale suivait le même chemin ; il voit le péril, il accourt. Faites un acte de contrition ! crie-t-il au charretier, je vous absous de vos péchés. Tout en récitant la formule de l'absolution *in articulo mortis*, il se glisse sous la charette et, au risque de se rompre l'épine dorsale, il plie en arc-boutant son corps athlétique et soulève pour un instant ce poids énorme, en délivrant ainsi le moribond. Le lendemain matin cet homme frappait à la porte de son sauveur pour le remercier, en le priant de le décharger du fardeau qui écrasait sa conscience et redevenait un véritable chrétien.

Un soir d'hiver le doyen de Lourdes, en revenant d'assister à l'inauguration d'un chemin de croix dans une paroisse assez reculée de la montagne, fit la rencontre de plusieurs loups qui le suivirent jusque dans la grande rue de la ville. L'un des habitants, sortant de sa maison, aperçut cette étrange rentrée du doyen de Lourdes dans son doyenné. Le Lourdais épouvanté cria au secours ! Ce n'est rien, dit le curé ; ce sont trois compagnons qui ont tenu à me faire la conduite. Maintenant qu'ils m'ont ramené jusque dans ma caverne ils vont retourner à leur presbytère : c'était un plaisant jeu de mots. Au bruit des fenêtres qui s'ouvraient et à l'aspect des lumières, les loups épouvantés prirent la fuite. On disait le lendemain dans la ville : s'ils étaient entrés chez notre curé, il était capable de les transformer en gens de bien. Claire allusion à certaines conversions étonnantes opérées par ce prêtre, à qui on ne résistait point. La paroisse ne possédait pas de presbytère ; le curé était en location avec des meubles d'emprunt ; mais il ne montrait point la même indifférence pour la maison de Dieu. Son église bâtie depuis près de mille ans menaçait ruine ; il mûrissait le projet de la reconstruire, lorsque survinrent, à la grotte de Lourdes, en février 1858, les événements dont le bruit n'allait pas tarder à remplir le monde entier.

Nos lecteurs connaissent en détail les apparitions de la Sainte Vierge aux grottes de Massabielle, à une jeune enfant de Lourdes,